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„Unser Kreuz hat keine Haken.“ In letzter Zeit begegnet mir dieser Slogan immer öfter. 

Christliche Kirchen und Initiativen nutzen ihn. Keine Ahnung, wer ihn erfunden hat. Aber er 

ist gut. Unser Kreuz hat keine Haken. Das Christentum und sein Kreuz stehen für eine so-

lidarische Gesellschaft. Für Mitmenschlichkeit.  

 

Es hat sich auch als Alternative zu den griechischen und römischen Vorstellungen von den 

Göttern entwickelt, wo das Recht des Stärkeren galt. Nächstenliebe hat Jesus Christus 

vorgelebt und gepredigt. Und stellt den barmherzigen Samariter als Vorbild hin. Skanda-

lös! Denn der Samariter gehört nicht zur Glaubensgemeinschaft der Juden. Außerdem ist 

er Ausländer. Also weder ein Glaubens- noch ein Volksgenosse Jesu. 

 

Der barmherzige Samariter sieht einen überfallenen und verwundeten Menschen am 

Wegesrand. Also handelt er und hilft. So erzählt es die Bibel. Die Liebe Gottes, die Jesus 

predigt und vorlebt, gilt allen. Egal was sie glauben und zu welcher Nation sie gehören. 

Die Liebe Gottes kennt keine Ausnahmen. Die Liebe Gottes hat keinen Haken. Also hat 

unser Kreuz auch keine Haken. 
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